



# くまさん俱楽部

〈編集発行〉熊本日日新聞西部販売株  
八代市田中西町19-2  
TEL0965-34-5151  
<http://www.kumasанclub.com>  
E-mail:kumasan@kumasанclub.com

444号  
2017.8.1



〈絵〉岸部 孝子

支えあおう 熊本  
いま心ひとつに

2. 紙芝居で学ぼう 菌ちゃんの土づくり・  
サウンドテーブルテニス大会 ほか
3. 元気っこ俱楽部・いい店見~つけ!
4. 八代のヒーロー  
彦一ちゃんのとんち話
5. 四中2年生が職場体験・  
ぶれすけ絵ハガキコンテスト審査・  
スミちゃんのワンポイント防災
6. インフォメーション ほか
7. くまさんJr.News
8. 村長さんの旅日記

とくとく

お客様第一主義

熊日新聞朝刊と一緒に届けします!  
配布エリア/代陽・八代・松高・八千代・  
郡築の5校区

## まだ間に合う受験対策!

## キミも「笑顔の熊ゼミ」で成績アップ!

いつでも1週間の  
無料体験  
ができます!

中3 県共通直前対策 8/26・27、9/2・3  
小6 いよいよ9月からスタート  
八代中受験4ヶ月講座  
ほかの学年も随時無料体験受付中!!

県中模試  
9月10日(日)  
10:00~12:00

対象:小5・小6  
会場:やつしろ  
ハーモニーホール



個別指導も  
熊ゼミで!

進学塾

八代校 〒866-0875 八代市横手新町14-16 TEL(0965)35-0001(代)

熊本ゼミナル

2016年度合格実績

今年も合格者数圧倒的 No.1!

八代高…51名 1

県立中受験なら断然熊ゼミ!

第1期生から8年連続 No.1!

八代中…33名 1

★熊日新聞ご購読のお申し込みは… 0120-249021

ニシクマニチ

## 紙芝居で学ぼう 菌ちゃんの土づくり



▲内田さんの紙芝居に見入る園児ら▶



白島さんが保育園では、子ども達に日頃からゴミの問題や食べ物に关心を持つてほしいと、生ゴミのリサイクル活動を行っている。今年2月から「菌ちゃん箱」と名付けた生ゴミ処理箱を設置し、給食の調理中に出てる生ゴミや揚げ油、給食の食べ残し、また、食育活動で出た野菜くずなどを捨てずに同箱に入れ、そこでできた土を使い野菜を育てている。



生ゴミを土に返すことでの微生物が活性化し栄養価の高い作物が育ち、その野菜を食べることで元気な心や身体をつくることができる。環境問題としてのゴミを少しでも減らし、

達に日頃からゴミの問題や食べ物に关心を持つてほしいと、生ゴミのリサイクル活動を行っている。今年2月から「菌ちゃん箱」と名付けた生ゴミ処理箱を設置し、給食の調理中に出てる生ゴミや揚げ油、給食の食べ残し、また、食育活動で出た野菜くずなどを捨てずに同箱に入れ、そこでできた土を使い野菜を育てている。

幼児期より命つながりや食べ物への感謝の気持ちを育んでほしいと、環境ボランティア団体の内田英雄さんに指導を仰ぎ取り組んでいる。

活動の一環として6月に、内田さんが制作した「菌ちゃんの土作り」という紙芝居で、どうやって菌ができるのかを学んだ。

その中で、「菌ちゃん」が登場すると、子ども達から歓声が上がった。

紙芝居の後は、身体に良い食べ物「発酵食品」について教えてもらい、最後に「菌ちゃんゲーム」をして、園児らが歌で感謝の気持ちを伝えた。



▲園庭に設置された“菌ちゃん箱”



試合はトーナメント戦で30試合あり、予選リーグ4組から勝ち進んだ各組上位2人で決勝トーナメントを行い、優勝や会長賞などの各賞を争つた。優勝した森山結華さん（熊本市）は、「久しぶりの

試合はトーナメント戦で30試合あり、予選リーグ4組から勝ち進んだ各組上位2人で決勝トーナメントを行い、優勝や会長賞などの各賞を争つた。優勝した

森山結華さんは、「道を通る人に“きれいに咲いていますね”と言われるのが嬉しい」と話していた。

試合はトーナメント戦で30試合あり、予選リーグ4組から勝ち進んだ各組上位2人で決勝トーナメントを行い、優勝や会長賞などの各賞を争つた。優勝した

森山結華さんは、「道を通る人に“きれいに咲いていますね”と言われのが

嬉しい」と話していた。

さる6月25日、八代地域盲人卓球愛好会主催の「平成29年度球磨川杯争奪サウンドテープルテニス大会」が、西松江城町の八代市総合福祉センターで開催され、県内の選手12名が出場し、真剣勝負を繰り広げた。



▲県内各地から集まった参加者



▲熱戦の様子

\*
フォトトピック

### 八重咲きの向日葵 咲き誇つてます！



横手町の松出鉄雄さん方の庭で、向日葵が見頃となっている。

この向日葵は『東北八重ひまわり』という種類で、5月初めに種をまいて育てたものが7月初旬に咲き始めたそうだ。約60本あり、八重咲きの花が1本の茎に5~6個ついて庭一面に咲き誇っている。

松出さんは「道を通る人に“きれいに咲いていますね”と言われるのが嬉しい」と話していた。

試合だつたけど、重心が振れない間でボールを捕らえることが十分にできない視覚障がいの人のために考案された卓球。一般的の卓球とは異なり、音だけを頼りに台上でボールを転がし、ネットの下をくぐらせて打ち合う競技。転がった時に音が鳴るように、4個の小さな金属球が入った直径4㌢のボールとラバーのないラケットを使う。

SSTは、視力の違いや障がいの有無に関係なく、誰でも楽しめるスポーツ。一般の方とのふれあいの機会にしたいので、気軽に参加してほしいと主催者は話していた。

熊本県の高校受験を徹底サポート  
2017年8月・県公立高校入試予想問題

《年12回発行》

熊日読者に

**無料配布**



高校進学をめざす中学生がいらっしゃる熊日読者宅に入試予想問題集・熊日「中3クラブ」を無料配布しています。

熊日のご購読・中3クラブのお申し込みは▶当販売センターまで





代四中の2年生、北角啓人くんと永田紫真くんの2名が熊本日日新聞西部販売株式会社で就業体験をした。

7月11日から13日の3日間、八代四中の2年生、北角啓人くんと永田紫真くんの2名が熊本日日新聞西部販売株式会社で就業体験をした。

これは総合学習の一環として、中学2年生を対象に毎年行われているもの。将来希望する職業を体験することでその職業の喜びや大変さを味わい、望ましい職業観や勤労観を育てることなどをねらいとするもの。2人は、朝礼から参加し、社内事務や翌日朝刊に折り込むチラシの準備を手伝うなど新規販売店の業務を体験した。それが感想を話してくれた。

「ぼくは、この3日間でいろんなことを学びました。1つ目は、掃除は大切ということです。1日目も2日目も掃除をして分かりました。ほほゴミがない状態でした。だから、大人になつても掃除は大事だなと思いました。2つ目は、新聞がお客さんに届くまでに入っているチラシはただ家に届けるだけだと思っていました。だから大変だと思いました。だから大変だと思いました。

## スミちゃんの ワンポイント防災(5)

**Point!**

元消防士で、現在、防災アドバイザーとして市民の防災意識の向上や啓発のために奔走する隅川勝則氏に日頃の防災に役立つ知識や情報を分かりやすく紹介していただきます。

### 人はなぜ？逃げないのか・逃げられないのか！

7月5日からの豪雨で、九州北部の朝倉市や日田市は多くの犠牲者と甚大な被害を受けました。土石流災害は俗に「山つなみ」と言われます。土砂に流された幾千の流木による災害は、銘木の产地の宿命となりました。「局地化」、「集中化」、「激甚化」する気象現象にせめて「命だけは守る」ことが大切です。

- 「正常化の偏見」  
自分だけは大丈夫！ これまでも大丈夫だったから！ 人は、危険(異常)な状態を正当化しようとする心理がはたらく
- 「認知的不協和」  
「避難発令」vs「避難しない」  
矛盾したことを同時に抱えてしまうと不快感を覚え修正しようとする。「避難発令」されたことに不快感を覚え「避難しない」理由を付け修正する。

### 命を守るためにには…空振りでもよい！早い避難！

- みんなで「防災マップ」作り、情報の共有化
- 防災気象情報の選択・日頃と違う現象・地域の言い伝え
- 呼びかけ合う！・助け合う！行動

■プロフィール  
**隅川 勝則**(すみかわ かつのり) 防災アドバイザー  
平成23年に38年間の消防職を退官後、大学で「社会からからの防災」について研究中、同年「東日本大震災」の八代市緊急支援先派遣隊員の防災サポートとして石巻市へ派遣。その後、ヨーロッパやアメリカ、メキシコなど海外視察を通して「日本の防災体制」について研究を継続。現在、防災アドバイザーとして、園児へ5歳のお約束「紙芝居」や「講演活動」、FMやつしろ「防災コーナー」や執筆で活躍中。

## 『学んだ事を活かしたい』

四中2年生が職場体験

7月11日から13日の3日間、八代四中の2年生、北角啓人くんと永田紫真くんの2名が熊本日日新聞西部販売株式会社で就業体験をした。

「僕はこの3日間、職場体験を通して、いろいろなことを学びました。まず1つ目は、どうしたら作業がスムーズにできるかです。2つ目は、親切な事業所の方です。よい指導をしていただけたり心配していただけて、すごくうれしい気持ちになりました。相手を敬う心などがすごくきれいな人だなと思いました。僕はこの職場体験で学んだことを活かしていきたいです」(北角くん)

仕事の大変さを忘れず親に感謝して、高校に進学して、この職場体験で学んだことを活かしていきたいです」(永田くん)



は、このような人たちに出会えてよかったです。こうしたことを今後の学校生活にどんどん取り入れていきたいです」(永田くん)

## ぶれすけ絵はがきコンテスト

審査 入賞作22点決定!!

さる7月12日、熊本日日新聞のキャラクター「ぶれすけ」が八代をイメージしたイラストを組み合わせた「絵はがきコンテスト」の審査が鏡町の熊日鏡販売センターで実施、今回で6回目。

4月下旬から5月末までの間、八代市、氷川町の園児や児童から計29販売センターが賞作計22点が決まりました。八代地区の9販売センターが実施、今回で6回目。



八代絵だよりの会代表の岸部孝子さんが審査。園児、小学生の2部門で最優秀の熊日八代店舗会賞などを選んだ。表彰式は7月31日、八代市新町のやつしろハーモニーホールで、入賞作品は8月1日から7日までゆめタウン八代で展示される。

### 熊日新聞よりお知らせ

★連休中に新聞の配達を中止される場合は、お早めにご連絡ください!!

※前日受付けは対応がでさせんので、2~3日前までにはご連絡をお願い致します。

毎日・産経・スポニチ新聞ほかも取り扱い中！

★お問合せは フリーダイヤル 0120-249021

第59回熊本県芸術文化祭  
くまもと 子ども芸術祭  
2017 in 八代 《入場無料》

海・山・ふる里の文化を未来へ 私がつなぐ！

とき／8月11日(金・祝)・12日(土)

ところ／八代市厚生会館

《展示》11日(金・祝)13時～17時 12日(土)10時～17時

◆美術 ◆書道 ◆写真 ◆短歌 ◆俳句 ◆華道 ◆七夕網

《体験》12日(土)10時～15時

◆茶道 ◆華道 ◆陶芸 ◆俳句 ◆風車作り

◆七夕網作り(但し、人数に限りあり)

《お茶会》12日(土)10時～15時

◆表千家 ◆裏千家 ◆皇風煎茶(但し、人数に限りあり)

《ステージ》12日(土)開場12時 開演13時～16時半

●八代白百合学園高校吹奏楽部 ●樅木児童神楽

●砥原子ども会おざや名所保存会 ●伝統文化日本舞踊教室

●八代少年少女合唱団 ●八代櫻間會 ●植柳盆踊り保存会

●八代木馬保存会 ●中嶋町獅子舞保存会

●益城中学校吹奏楽部(特別ゲスト) ●八代市文化協会 ほか

問合せ／くまもと子ども芸術祭2017 in 八代

地域実施委員会事務局 八代市文化振興課

Tel.33-4533 FAX.33-4516

平成29年度「人権おもいやりミニ講座」  
受講者募集!! 《参加無料》

～みんなでさまざまな人権について  
考えてみませんか？～

日 時／8月16日(水) 14:00～

場 所／千丁支所3階研修室

【第3回】子どもの人権について

講師：Cスマイル 富永 智子さん

※内容・会場等は変更になる場合もあります。

申込み先／八代市人権啓発センター

(人権政策課・千丁庁舎3階)

Tel.30-1711 FAX.46-1950

※お申込みは、電話またはFAXにて、お名前・住所・電話番号などお知らせ下さい。(随時受付中)

平成29年度 高齢者スキルアップ・就職促進事業  
55歳からのお仕事支援  
ケアサポート講習 受講者募集 《受講無料》

介護の基礎的な知識と技能を習得して、介護施設や病院での就職を目指します。

【定員20名】

開催期間／9月14日(木)～21日(木)の5日間

実施場所／ニチイ学館八代松江城教室(大手町)

申込締切日／9月4日(月)

★応募条件

\*年齢55歳以上で、介護・福祉関係のお仕事で就職を希望している方。

\*ハローワークの求職登録が必要です。

\*定員に満たない場合は申込期限が過ぎても受け付けます。

問合せ・申込み・詳細は／

(公社)熊本県シルバー人材センター連合会

Tel.096-312-3310 FAX.096-312-3312

※連合会ホームページ・FAXからの込みも受け致します。

イベント & インフォメーション

聖愛幼稚園百周年  
記念礼拝・祝賀会開催のご案内

★聖愛幼稚園卒園生の皆様、保護者の皆様、お誘い合わせの上、ご来会ください。

記念礼拝日時／10月1日(日) 10:30～11:30

場所／日本キリスト教団 八代教会

祝賀会日時／同日 12:30～14:30 (受付12:00～)

場所／セレクトロイヤルホテル八代

2階 ロイヤルホール

会費／5,000円 (当日ご持参ください)

お問合せ／学校法人八代聖愛学園 聖愛幼稚園

Tel.32-3303 (松永)

※なお、準備の都合上お手数ですが、ご出席の方は

**8月31日までにお電話にてお知らせください。**

Kid's ぱく

これからも、あえて元気いっぱい  
遊びうわ！



和久田 一翔くん (1歳)  
出町

I LOVE PET

モコちゃん(3歳・メス)  
トイ・ブードル

吉田 弘子さん(海士江町)  
飼い主

レオくん(5歳オス)  
ヨークシャーテリア

新聞配達員さんと郵便配達員さんのバイクの音に、2匹とも大騒動で吠えます。怒られても言う事を聞きません。ごめんなさい。

我が家ではモコが強いので、レオは顔色を伺いながら耐える生活をしています。夕方の散歩が大好きです。

《お詫び》

くまさん俱楽部7月1日号5～7ページの『ぶれ  
すけ絵ハガキコンテスト』に掲載しました、一部の  
保育園・幼稚園名に誤りがありましたので、訂正し  
お詫び致します。

〈誤〉

しらぬい保育園	→ 松寿幼稚園
わかみや保育園	→ しらぬい保育園
松寿幼稚園	→ わかみや保育園

〈正〉



7月8日に、八代消防署に子ども記者11人でべぞうマッサージやAEDのそろご体験に行ってきました。

学んだ事は、たおれている人がいたら、まず声をかけたり、体をゆすりしたりします。それでも起きない時はまず大人の人を叫びして、大人の人に助けをもとめます。でも大人がいない時は1~9番で電話をかけます。電話をすると主に4つのことを聞かれます。一つ目は

消防きゅうじょが必要なのが? それともきあうきゅう

か? 二つ目は、だれがあれて4つ目は、た

か? 三つ目は、住所を聞かれる。

消防署に行つたよ

私は、AEDを体験して命は、せ、たいに大切な命だと思いました。これからも、命を大切にしたいです。

八千把小四年 愛華

7月8日に、八代消防署に子ども記者11人でべぞうマッサージやAEDのそろご体験に行つてきました。

おれでいる人に危険はあるのかを聞きます。AEDのそろご方法は、まず、電源を入れます。次に、パッドを体にねり、コネクターをセットします。

それから、ショックが必要

なら、体からなれ、ショックを実行します。

♪感想♪

わたしは、心ぞうマッサ

ーじをゆつてみて、思つて大変だと思いました。

八千把小四年 愛華

# くまさんJr News 第11号

## 熱中症対策

のどがかわく前に冷えすぎていらないスポーツドリンクを少しずつ飲む。

スポーツドリンクの方が、塩分が多くふくまれているので水より体への吸収しやすが速い

からです。

スポーツドリンクの方は、

まず、電源を入れます。次に、パッドを体にねり、コ

ネクターをセットします。

それから、ショックが必要

なら、体からなれ、ショ

ックを実行します。

♪感想♪

わたしは、心ぞうマッサ

ーじをゆつてみて、思つて大変だと思いました。

八千把小四年 愛華

## 山に行く時

はちやへじを見かけたら、しじきをあたえず、もしも、はちにさせられたら、大人の人をよぶ。

たゞ、大人の人をよぶ。

## 消防署へ5のぞみ

救急車、救急いりょうは、すりきずやねんざなどの

かるいじゅうじよでのよばすに、本音に必要な人のためを使ってくだ

さい。どうがなて

思つたら消防本部

や、いりようきか

んにねんうくして

ください。

訓練人形を使用して、肺

のゆめタウンで、救急の日

のイベントがあります。

どうが行われます。最後ま

で、がんば

や、バッジがも

らえます。中でも

年生の子ども達

せひ遊びにきて

ください。

9月10日(日)に、八代のゆめタウンで、救急の日のイベントがあります。訓練人形を使用して、肺をせいじやAEDのこりあつかい方法などの実技指導が行われます。最後まで、がんば

や、バッジがも

らえます。中でも

年生の子ども達

せひ遊びにきて

ください。

火事のときの消火器

は、消防署へ5のぞみ

で、がんば

や、バッジがも

らえます。中でも

年生の子ども達



## 村長さんの 旅日記

れ、南国の日差しが降りそぞぐ明るい街になりました。

とはいって、現在の国に生まれ変わつて40年まさに発展途上国。所得格差も拡がり、貧富の差がはつきり表れている。

まさに、現在の国に生まれ変わつて40年まさに発展途上国。所得格

先月に続いて、ベトナム・ホーチミンの旅。LCC（格安航空）の発展で、ベトナム航空も世界にかなりの路線を開設しており、日本も福岡を中心におき、日本も福岡を中心にしてかなりの路線を開設しております。

沖縄、東北などに毎日1便やつてくる状態だ。

国の首都は北のハノイだが、南北に細長い国で暖かい南の都市に多くの人がどんどん流れ込み、ホーチミンの人口の方がふくらんでこちらがまるで

首都のような感じ。

ついこの間まで戦争にまごしている人もたくさんいる。

みっていた国で、しかも共産党の国だったがアメリカを追い出して社会主義共和国になり、この国に元からあつた王族制度はそのまま温存さ

る。アジアの国ということでも、ヨーロッパの富裕層が憧れてやつてくる国なので、街の中心街には高級ブランドの店が軒を並べ、世界中の食べ物が集まっています。

郊外に行つても高級住宅を見かけ、庭先には南国独特の普段着の洗濯物が干してあり、番犬の姿もちらほら…。

街中の小さなお寺では何やらお祈りする人の姿も…。張り切つていた。現地在住の日本人はもちろんのこと、地元の人たちにも好まれ繁盛していた。

ショーンに住んでいるかと思えば、平屋建てのバラックのような家に住み、一日中暖かいのでほとんど裸で過

日本も負けじと、5階建てビルの商店の一部をまるごと借りて、伊勢丹が進出していました。



▲郊外の高級住宅  
高級住宅街では▶番犬の姿も…



▲お寺でお祈りをする人達

RKKラジオ  
「こちられ州ラジオ村」  
毎週月曜日 19:30~20:10  
好評放送中！



ショーンに住んでいるかと思えば、平屋建てのバラックのような家に住み、一日中暖かいのでほとんど裸で過

日本も負けじと、5階建てビルの商店の一部をまるごと借りて、伊勢丹が進出していました。

地震でタイルがはがれ、老朽化していたのでこの機会にリフォームしたい！

Before



After



タカラスタンダードの  
ホーローシステム  
キッチンへ！

壁は  
キッチンパネルにして  
お掃除ラクラク♪

今までの  
水栓が  
そのまま  
使えます！

中までホーロー拭くだけで  
お手入れ簡単！！  
こびりつきません



住まいのお悩み  
ぜんぶ  
引き受けます！

安心をまごころで65年  
株式会社 タキガワ

0120-32-3866  
八代市昆舎丸町6-19

